



## Les Journées Usines Ouvertes reviennent les 20 et 21 mars 2026

Paris, le 9 juillet 2025 – Après le succès de la première édition en avril dernier, les Journées Usines Ouvertes reviennent pour une deuxième édition, les vendredi 20 et samedi 21 mars 2026. Initiée par la Société des ingénieurs Arts et Métiers avec le soutien renouvelé de partenaires institutionnels majeurs tels que le Ministère de l'économie des finances et de la souveraineté industrielle et numérique; le Ministère de l'Éducation Nationale, de l'Enseignement Supérieur et de la recherche; France Industrie; CCI France; Territoires d'industrie / ANCT, La French Fab - la communauté des industriels en mouvement de Bpifrance. Cette initiative nationale propose une nouvelle immersion gratuite dans les coulisses de l'industrie française. Un rendez-vous désormais attendu par des milliers de Français désireux de mieux comprendre les métiers, les savoir-faire et les enjeux de l'industrie d'aujourd'hui.

Inspirée des Journées du Patrimoine, cette initiative nationale a pour objectif de rapprocher les Français de leurs industries et de sensibiliser le grand public aux enjeux cruciaux de la réindustrialisation de notre pays.

Lancée pour la première fois en avril 2025, l'initiative a rencontré un large succès avec plus de 230 usines participantes et plus de 20 000 visiteurs : scolaires, demandeurs d'emploi ou simples curieux. Une mobilisation inédite qui a permis de faire découvrir les réalités industrielles sur tout le territoire et de mettre en lumière des métiers porteurs de sens et d'avenir.



La Société des ingénieurs Arts et Métiers, à l'origine du projet, réaffirme à travers cette nouvelle édition sa volonté de rapprocher les citoyens des acteurs industriels et de susciter des vocations dans un secteur en pleine transformation.

*"Le succès de la première édition a confirmé l'intérêt du public pour notre industrie, ses savoir-faire et ses métiers. Nous sommes donc très heureux de proposer cette deuxième édition des Journées Usines Ouvertes les 20 et 21 mars 2026. C'est une nouvelle occasion de montrer, partout en France, une industrie innovante, responsable, et engagée dans la transition. Ouvrir les portes de nos sites, c'est ouvrir les yeux sur une réalité industrielle souvent méconnue, mais essentielle à notre souveraineté et à notre avenir collectif."* - **Stéphane Gorce, Président de la Société des ingénieurs Arts et Métiers.**



**Les inscriptions pour les entreprises participantes ouvriront en septembre 2025. En attendant, toutes les informations sont à retrouver sur : [www.journees-usines-ouvertes](http://www.journees-usines-ouvertes)**

## À propos de la Société des ingénieurs Arts et Métiers

Fondée en 1846, la Société des ingénieurs Arts et Métiers représente 62.000 Ingénieurs « Gadzarts » dont 34.000 membres, diplômés de l'École Nationale Supérieure d'Arts et Métiers (ENSA). Elle anime un réseau de professionnels investis dans la transition environnementale, sociétale, industrielle et numérique en France, autour d'une vision partagée avec l'École et l'Union des élèves Arts & Métiers : « Leaders des industries responsables ».

Pour plus d'informations : [www.arts-et-metiers.asso.fr](http://www.arts-et-metiers.asso.fr)



## Contacts presse Arts & Métiers Alumni

Agence Adrénaline - [am-alumni@adrenaline.fr](mailto:am-alumni@adrenaline.fr)

Mélanie JAPAUD - 06 59 47 29 43 / Laurence DELVAL - 06 82 52 98 47